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■ ENTREVISTA DAVID GUILLÉN

David Guillén es uno de los grandes 
embajadores del tenis playa o 'beach 
tennis', como les gusta llamarlo a 
quienes lo practican. Nº1 del ranking 
catalán del pasado año, dirige la 
primera escuela especializada, además 
de ejercer de docente y promotor de 
esta nueva modalidad deportiva.

¿El tenis playa es sólo una 
modalidad veraniega o un de-
porte con entidad propia?

Que vaya de la mano del te-
nis es ahora mismo una suerte, 
porque la experiencia de organi-
zación que tienen las federacio-
nes de tenis ayuda al  'beach'. 
Si tuviera que crecer solo sería 
difícil. Pero es un deporte con 
unas exigencias propias, distin-
tas al tenis o al pádel. Requiere 
una preparación específica y 
mantenerte en forma con un 
preparador físico, e incluso psi-
cológico, porque  la competi-
ción va de mayo a octubre, los 
meses de máxima calor. Tam-
bién creo que es muy bueno 
como preparación física, tanto 
para el jugador de tenis como 
para el de pádel.

¿Cuál es el perfil del jugador 
de esta modalidad?

Suele ser un exjugador de te-
nis que al probar este depor-
te ha recuperado la ilusión por 
competir, y que quiere intentar 
llegar a lo máximo en esta es-
pecialidad. Sin ir más lejos, uno 
de los Campeones de Cataluña, 
Roger Mir, lo es también de Ter-
cera Categoría en tenis. Así que 
algunos son tenistas de primera 
línea que combinan las dos mo-
dalidades. 

En cualquier caso, se trata 
de un deporte amateur por 
ahora...

Preferimos decir que es 'se-
miprofesional' porque se orga-
nizan también unas pruebas 
paralelas amateurs para dar a 
conocer el deporte. Está claro 
que si fuera profesional yo nun-
ca habría acabado el año como 
nº 1 del ranking con 37 años... 
Pero ya ha empezado a haber 
premios en metálico, y eso está 
atrayendo a gente nueva. El últi-
mo torneo que se ha celebrado 
en Vilassar de Mar (Barcelona) 
ha contado con mil euros, y eso 
ha hecho, por ejemplo, que el 
nº1 de pádel catalán, Enric San-
martí, haya venido a jugar. 

¿Y se adapta mejor el jugador 
que viene del tenis o del pádel? 

Pues precisamente les gana-
mos en primera ronda... Eso 
demuestra que aunque seas 
muy bueno en tenis o pádel, 
necesitas una preparación es-
pecífica para venir a jugar con 
nosotros aunque seamos más 
amateurs.El tenis playa es una 
mezcla de ambos, pero es un 
deporte cada vez más exigente, 
y pienso que un tenista tiene 
más posibilidades que un ju-
gador de pádel, porque si no 
quieres sufrir en la competición, 
no puedes centrarte sólo en el 
revés cortado tan básico en el 
pádel.

¿Hay suficientes lugares don-
de poder practicarlo?

Por fortuna, algunos clubes ya 
empiezan a tener lo que noso-
tros llamamos pistas 'indoor', 
es decir pistas de arena per-
manentes dentro de sus ins-
talaciones fuera de las playas, 
eso permite llevar este deporte 
a ciudades que no están en el 
litoral, y poder practicarlo du-
rante todo el año. En Tarrago-
na, el Club Náutico de Cube-
lles también ha montado unas 
pistas fijas en sus instalaciones 
marítimas. 

¿La normativa y el material 
están homologados interna-
cionalmente?

Nos hemos ido adaptando 
poco a poco, porque antes ju-
gábamos con unas medidas de 
pista más grandes y con la red 
más alta. La Federación Inter-
nacional de Tenis está intentado 
unificarlas con el objetivo de lle-
gar a ser deporte olímpico algún 
día, como lo es el voley playa. 
Este año, la normativa de juego 
y tanteo ya están prácticamente 
adaptadas. Hemos bajado 15 
cm. la altura de la red, se han 
reducido las dimensiones de 
la pista y se ha pasado de dos 
servicios a uno.

Parece que la ITF ha apostado 
decididamente por este de-
porte organizando este año el 
primer circuito internacional...

La Federación Internacional 
ha unido a personalidades del 

"El tenis playa engancha 
a quien lo prueba"

JUGADOR Y PROFESOR DE TENIS PLAYA
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La Federación Internacional 
de Tenis (ITF) ha tomado este 
año las riendas del tenis playa, 
acordando una primera normativa, 
y organizando el primer circuito 
internacional, con un total de 
13 pruebas más el Campeonato 
de Europa, la mayoría en Italia, 
país en el que desde hace ocho 
años se celebra un Campeonato 
del Mundo oficioso organizado 
por la asciación privada: IFBT 
(Internacional Federation Beach 
Tennis).

Portugal y España se han sumado 
a este primer circuito internacional 
ITF con sendas pruebas. La ciudad 
de Barcelona cerrará precisamente 
la competición con el últ imo 
torneo entre el 19 y el 21 de este 
próximo mes de septiembre, en el 
Moll de La Marina.

Hasta ahora, el'beach tennis' 
se  ha pract icado de manera 
espontánea en diferentes lugares 
del mundo, siguiendo unas reglas 
propias que varían el t ipo de 
raqueta y pista de unos países a 
otros. En todos ellos, el origen nos 
remite a los tradicionales juegos 
de palas practicados en las playas, 
como las de la costa cantábrica o 
Torredembarra en nuestro país.

D e  2 0 0 3  a  2 0 0 6 ,  l a  R e a l 
Federación Española de Tenis 
apadrinó un circuito nacional, 
con su respectivo Campeonato 
de España. Aunque la actividad 
quedó paralizada el pasado año, 
en el mes de abril de este 2008 se 
presentó el nuevo Comité de Tenis 
Playa anunciando la recuperación 
del campeonato estatal del 26 al 
28 de septiembre, en la Ciudad 
Autónoma de Meli l la, aunque 
sin estructurar una competición 
permanente, como sí ha hecho la 
Federación Catalana.

Más información: 
www.allbeachtennis.com

'beach' de muchos países pa-
ra darle un impulso, y parece 
que al menos en Cataluña se 
están poniendo las pilas desde 
la Federación Catalana, que or-
ganizará una de estas pruebas 
internacionales entre las dos 
torres del puerto olímpico de 
Barcelona, coincidiendo con las 
fiestas de la 'Mercè' en sep-
tiembre, y con la colaboración 
del Ayuntamiento de Barcelona.

En Cataluña hace ya tres años 
que se disputa un circuito. 
¿Cuántas pruebas se juegan?

Este año tenemos 15 torneos 
oficiales en diferentes pobla-
ciones más un Masters, desde 
el mes de junio hasta octubre. 
En total participan unos 300 ju-
gadores, pero las pruebas con 
premios en metálico que em-
pieza a haber, y la internacional, 
llamarán seguro la atención de 
otros muchos jugadores. Ade-
más, cada año recoges algo 
más de la playa por la que has 
pasado, porque muchos que 
lo han visto lo quieren probar, y 
este deporte, por lo que dicen, 
engancha.

¿Y en el resto de España cuál 
es la situación?

Sabemos que en la zona de 
Alicante se juega un poco, y en 
Melilla, que acogerá el Cam-
peonato de España de este año 
y donde hay un par de parejas 
muy buenas. En Galicia, Cana-
rias y Mallorca también hay al-
gunas pruebas y jugadores, con 
los que nos vamos encontrado.

Da la impresión de que todo 
está muy poco estructurado 
aún. ¿La Federación Españo-
la está haciendo caso al tenis 
playa?

La verdad es que no está 
mucho por la labor. Hace unos 
años lo delegaron a una em-
presa externa que organizó los 
Campeonatos de España y un 
circuito que estaba bastante 
bien porque contaban con un 
buen 'sponsor' como era Ame-

na. Pero aquello se acabó y pa-
rece como si el deporte hubiera 
desaparecido. Ahora empieza a 
haber contactos y espero que, 
al menos, España pueda enviar 
algunos representantes a los 
Campeonatos de Europa y del 
Mundo.

Se acaba de jugar en Italia el 
europeo con la participación 
de dos exjugadoras WTA co-
mo Natasha Zvereva y Olga 
Barabanschikova.

Eso de llevar a jugadores de 
renombre se ha hecho siempre 
para darle gancho. Todo lo que 
sea llamar la atención para que 
la gente vaya, bienvenido sea. 
Pero no creo que los tenistas 
profesionales se sumen a este 
deporte en un futuro porque su 
carrera ya es muy dura, y cuan-
do lo dejan no querrán volver a 
sacrificarse tanto...

¿A nivel internacional, Italia 
es la gran referencia?

Desde luego, por el nivel de 
jugadores y torneos que tiene. 
También creo que hay competi-
ciones estructuradas en Alema-
nia y Holanda. Fuera de Europa 
se juega en Estados Unidos y 
otros países, pero de una ma-
nera algo distinta, incluso con 
las mismas raquetas de tenis.

El año pasado abriste la pri-
mera escuela de tenis playa...

Cuando empecé a jugar y 
obtener buenos resultados me 
di cuenta de que me lo pasa-
ba muy bien y aposté por esta 
aventura. Reduje mis horas pro-
fesionales de tenis y abrí esta 
escuela en el club Ciudad Dia-
gonal de Esplugues (Barcelo-
na). Como me muevo mucho 
en este mundo del 'beach' , en 
seguida tuve unos 10 o 15 ju-
gadores que fueron pasando. 
Cuesta mantenerlos todo el año 
por culpa de la humedad de la 
arena pero de momento lo es-
tamos consiguiendo. Ahora Iván 
Mestres ha abierto una segunda 
escuela en Cubelles.

¿Cómo animarías a la gente a 
que probara este deporte?

Todo el mundo ha jugado a 
palas en la playa alguna vez, y 
quien lo prueba dice que en-
gancha. Es una manera de ha-
cer deporte y recuperar la afi-
ción por la raqueta. Es incluso 
terapéutico al jugarse sobre la 
arena de la playa y, además, 
pueden competir chicos y chi-
cas juntos en el mixto.  �

"Las pruebas 
con premios 
en metálico 
llamarán más 
la atención" 
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